

# La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—ARTÍCULOS Y NOTICIAS

## La guerra mundial

### Korniloff preparaba el golpe

Petrogrado.—El «Isvestia» dice que desde hace algunos días el general Korniloff, con el fin de asegurar el éxito de su empresa, designó a Petrogrado de tropas revolucionarias fieles al Gobierno, reemplazándolas por fuerzas de caballería y cosacos, con los cuales consideraba mucho más fácil contar en el momento oportuno.

El general Korniloff fundamentaba este movimiento de tropas con razones estratégicas.

Por fortuna la guarnición de tropas revolucionarias es todavía muy considerable en Petrogrado.

En todos los cuarteles reina calma completa.

El «Isvestia» señala asimismo la anomalía de la concentración de tropas de caballería que ha hecho Korniloff entre Pskoff y Dno.

Otros periódicos aseguran que estas tropas ignoraban la verdadera razón de sus movimientos. Creían que se las hacía marchar para reprimir alguna nueva tentativa de los maximalistas.

### Comentarios a la crisis francesa

París, 13.—Comentando «Le Temps» la formación del ministerio Painlevé, dice que la opinión pública lo ha acogido con satisfacción. Si bien perdió Painlevé algún tiempo en visitas personales y en conferencias que habrán de ser rechazadas, demostró también en buena fe y su deseo muy sincero de conciliar hasta lo inconciliable. Con esto cumplió Painlevé con su deber y por tanto merece una gran confianza. Asimismo nos parece muy bien que continúe Ribot en el ministerio de Negocios Extranjeros. Después de las inquietudes y recelos de estos últimos días, el nombre de Ribot despierta en todos los buenos ciudadanos y en todo el mundo la más firme y entera confianza, representando, por encima de todas las discusiones y rivalidades, la más imperturbable fidelidad a las nobles tradiciones del país.

Hablando acerca de lo mismo, dice el «Journal des Débats» que Painlevé no se ha empeñado en ninguna imposibilidad, y viendo que no podía contar con los socialistas, resignóse a prescindir de ellos, aunque puede creerse a Painlevé que lo hizo con toda el alma.

La ausencia de socialistas en el gabinete se explica por la propia voluntad, pues se han negado obstinadamente a describir los llamamientos que se les dirigían; no se trata de una exigencia como ellos pretenden realizar. Figúronosnos, luego diciendo el mismo periódico, lo que a su vez el voto de las Cámaras reserva al ministerio Painlevé; nos hallamos en unos tiempos que indudablemente es más fácil derribar a un gobierno que formarlo; pero el país, en su buen sentido de siempre, ha de sentir en principio simpatías mucho más hondas por los que hacen los gobiernos que por aquellos que los deshacen.

### La cuestión sueca—Respuesta del Gobierno

Londres, 12.—Los periódicos publican un despacho de Copenhague que da el siguiente texto de la respuesta sueca:

«El ministro de Negocios extranjeros sueco no ha recibido ningún informe relativo a la transmisión de telegramas mercantiles en las declaraciones del gobierno de los Estados Unidos y por este motivo el gobierno sueco no puede tomar ninguna actitud sobre las cuestiones a que podrían dar lugar dichas declaraciones.

«Es un embargo necesario hacer saber que así que comenzó la guerra el ministro de Negocios Extranjeros sueco dio a conocer la necesidad de transmitir telegramas en silencio con respecto a la población civil de Klaocheva. Declararon estar conformes los representantes de cada grupo beligerante.

«En lo que concierne a los Estados Unidos, el ministro del gobierno norteamericano en Estocolmo solicitó en ciertos casos autorización para transmitir cartas y telegramas procedentes de Turquía o dirigidos a Turquía en el momento en que este país no estaba todavía en guerra con América y en que Suecia no había aceptado todavía la protección de los intereses americanos.

«Fueron expedidos telegramas para Alemania y el ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos manifestó un agrado de cumplimiento.

«Durante el verano de 1916 la Gran Bretaña manifestó el deseo de que cesase la transmisión de telegramas entre Alemania y América del Norte, pero no hizo ninguna demanda formal. El ministro de Negocios extranjeros sueco accedió a este deseo, pero creyó que esto no impedía el envío de telegramas a otros países que los Estados Unidos, principalmente a la República Argentina. Por consiguiente Suecia continuó siendo intermediaria entre Alemania y la Argentina.

«El telegrama mencionado por la declaración norteamericana era cifrado; por este motivo no le fue posible al ministro sueco copiarlo.

«El primer deber del gobierno sueco es investigar el contenido de los telegramas en tal como se dijo. Si esto es probado el gobierno pedirá explicaciones a Alemania.

«Suecia tomará medidas para evitar cualquier repetición. Todas las demandas hechas por las partes interesadas de un modo oficial o medio oficial han sido aceptadas.»

## La intervención de los Estados Unidos

«Garnarvon, 13.—Ayer, 12, fué obsequiado en Londres con un lunch Mr. Mac Cormick, representante del Congreso de Diputados de los Estados Unidos.

Se pronunciaron varios discursos, entre los que sobresalieron los de Mr. Bonar Law y Lord Robert Cecil.

Dijo el primero que los métodos de guerra alemanes fueron los que precipitaron a América a la lucha; pues sabido es que tanto el Gobierno como el pueblo americanos procuraron mantenerse neutrales durante el mayor tiempo posible.

«El hecho de que al fin se pusiera Norte-América a nuestro lado—añadió—, fué la mejor prueba en favor de la justicia de la causa porque luchamos.»

Refiriéndose después a las insinuaciones alemanas de que los Estados Unidos constituyen la última esperanza de los aliados, dijo:

«Nosotros confiamos en ellos, y con razón, y de acuerdo con el canciller del Tesoro, estoy dispuesto a declarar que heces seis meses no me hubiera gustado admitir, y es que sin la ayuda de los Estados Unidos la situación financiera de los aliados hubiera sido muy grave.»

Mr. Bonar Law continuó diciendo que en todas las guerras sostenidas anteriormente por este país, el pueblo ha prestado siempre vigorosamente su ayuda para la prosecución de la lucha. Pero en otras ocasiones hubo partidos pacifistas, y en ésta se ha agrupado toda la Nación con una unanimidad perfecta.

«Simpatizamos con Rusia en las angustias que está atravesando, y conservamos la esperanza de que llegará un momento en que nos volverá a prestar su ayuda en esta lucha; pero, ¿cuál hubiera sido nuestra situación actual, sin la ayuda americana? Tendamos recuerdos más que a los aliados de nuestro lado para alcanzar una victoria completa.»

Concluyó diciendo que los americanos saben que esta guerra ha llegado a un punto en que ya todo es cuestión de nervios y de energía y que por esta energía ganaremos la victoria.

Lord Robert Cecil dijo que la única esperanza de una paz permanente está en el establecimiento satisfactorio de la paz victoriosa para los aliados que determinará la presente guerra.

Mr. Mac Cormick contestó diciendo que los americanos estaban resueltos a sostener la guerra hasta obligar a los alemanes a abandonar la lucha.»

## PALMA

Comunicó la benevolencia del pueblo de Campos haber desistido a una mujer prera a la suscripción de cierta cantidad de dinero de una casa de dicha villa.

Se halla vacante la plaza de auxiliar de segunda clase de la Secretaría de la Universidad de Barcelona, dotada con el haber anual de 1250 pesetas, la cual ha de proveerse entre bachilleres.

Terminada la limpieza de calderas y maquinaria al vapor «Mallorca», esta noche reanuda sus viajes a Barcelona, sirviendo la línea de rápido.

Cesará de servir dicha línea, el vapor «Rey Jaime II», que durante los últimos días que ha estado en reparación el «Mallorca», ha prestado dicho servicio.

El vapor «Mallorca», en uno de dichos viajes, se dice que quedará en Barcelona, en espera de irnos, para subir al dique flotante en donde se limpiarán los fondos.

Por la guardia municipal ha sido condenado a Capuchinos un individuo que al ser amonestado por los malos tratos que daba a una hija suya se negó a obedecer sus órdenes.

Lo ha sido con 500 pesetas por el Gobernador una vecina de la calle de Madrid por desobediencia a las disposiciones dictadas por dicha autoridad.

Igualmente ha sido multado con diez pesetas el dueño de un restaurant por infracción del Reglamento de viajeros.

El Administrador Principal de Comercio de esta provincia ha anunciado un concurso para la adquisición mecánica arriendo por cinco años, para la instalación de la estación de correos y casa habitación para el Oficial encargado de la misma, cuyo alquiler no exceda de 250 pesetas anuales.

Las proposiciones deberán presentarse en la referida administración dentro del plazo de 20 días.

Por error En la información que publicamos ayer sobre el comercio de los cerdos apareció, por error de copia, que la tasa de la carne de cerdo en canal en el Matadero de Barcelona era de 2'85 pesetas, cuando debía decir 2'35.

## De Las Salinas

Ha sido visitado por una comisión del Ayuntamiento de Santanyí, nuestro cementerio el objeto de transformarlo mejorablemente.

«Esperamos que habiendo esta comisión visto con sus propios ojos, el deplorabilísimo estado en que se halla dicho cementerio, llevará a cabo, sin vacilación ni demora, todas las mejoras de que no podemos prescindir.

«Hemos tenido el gusto de saludar al primogénito de los Marqueses del Palmer don Guillermo Dezcalle y Montis que, acompañado de su hijo, ha venido a despedirse de sus señores padres, para pasar a Barcelona, donde el citado hijo piensa cursar la carrera de arquitecto. Deseásemole notables progresos.—C.

14 de Septiembre de 1917.

## El Censo Electoral

Se hallan ya bastante adelantados los trabajos que desde hace quince días se vienen realizando por los empleados del Ayuntamiento para la confección del nuevo Censo Electoral, los que deben quedar totalmente terminados el día 30 del actual para hacer su entrega antes del día 10 de Octubre próximo a las oficinas de Estadística.

«Nos consta que por hallarse de vacaciones un número bastante crecido de vecinos que tienen derecho y deber de figurar en el censo, no ha sido posible recogerlos la hoja de inscripción, lo cual a más de ser un entorpecimiento para los trabajos y perfección de las listas puede redundar en perjuicio de los propios interesados que teniendo derecho al voto no podrán emitirle el dentro del plazo legal no ha cumplido con los debidos requisitos.

«El Alcalde nos ruega que llamemos la atención sobre todo ello a aquellos vecinos que habiendo cumplido 25 años de edad y llevando más de dos de residencia en esta capital aun no han firmado la repetida hoja, para que lo verifiquen sin demora entregándola al agente respectivo o en su defecto a la Secretaría del Ayuntamiento y de no haberla recibido acudir a reclamarla a dicha oficina.

## Desgracias en La Puebla

«Nuestro corresponsal en La Puebla nos da cuenta de las siguientes desgracias ocurridas autayer en dicha villa:

«En las primeras horas de la mañana, alquilando la costumbre de todos los días salieron de su casa guiando un carro caba uno los vehículos de esta villa Antonio Bades (s) «Charra» de 50 años de edad y su hijo Juan de 16.

«A la salida del pueblo en dirección a una finca de su propiedad, el agarrado se apoyó sobre el arado delante del vehículo con el fin de dar un patujúo a la caballería que se había quedado algo retrasada del vehículo de su padre, con tan mala suerte que se rompió aquel, perdiendo el cochacho el equilibrio yendo a caer delante de una de las ruedas la que le pasó por encima del cuello, de resultas de cuya herida murió el cabo de media hora.

«El desgajo se personó en el lugar de la curacenera practicando las diligencias del caso.

«En la tarde del mismo día mientras el vecino Sebastián Galmés estaba trillando habichuelas en una era de su propiedad, un hijo suyo de 5 años que estaba jugando con un montón de aquellas ya trilladas se puso varías en la boca y una de ellas se le atragantó, lo que observado por su padre corrió en su auxilio avisando al facultativo, resultando ya tarde, pues la fidelz criatura falleció a las pocas horas entre horribles sufrimientos.

## Los tinglados del Puerto

«El Gobernador civil de la provincia nos manifestó ayer que había recibido las órdenes para la subasta de construcción de los tinglados del Puerto de Palma.

«Como ya dijimos, la subasta tendrá lugar el día 10 de Octubre próximo, siendo el tipo señalado de 412.931'75 pesetas.

«Las proposiciones podrán presentarse en el Ministerio de Fomento y en este Gobierno civil.

## El carbón para la «Isleña»

«El Director de la Compañía de la Isleña señor Gilab, recibió ayer por la mañana un telegrama del Director General de Comercio comunicándole la grata noticia de que se concederá turno de preferencia a los buques de la Compañía que se hallan en San Esteban de Pravia para el embarque de carbón.

«Cesará que con dicha noticia quedará conojado el conflicto que amenazaba a la Isleña; pues se espera que la carga de dichos buques será inmediatamente estar en Palma, por lo menos uno de ellos, a principios de la semana próxima.

## Fábrica de destilación de acetatos

«Presidido por el Alcalde señor Suan se reunió ayer la Comisión de Ensanche.

«Entre otros asuntos se aprobó un dictamen que será sometido a la aprobación del Ayuntamiento en la sesión del lunes próximo autorizando a los propietarios de la fábrica de destilación de acetatos y otras substancias emplazada en el Ensanche para que puedan empezar los trabajos, siempre que se sujeten a las disposiciones dictadas por los técnicos.

## De Las Salinas

«Que se facilite el protesto de letras de cambio.

«Que se afirme y desenvuelva la autonomía municipal.

«Que se humanice el concepto legal de la reincidencia, y que el Estado indemnice a aquellas personas a quienes se haya detenido o procesado injustamente.

«Que se cumpla la promesa pendiente desde 1888, de publicar los apéndices forales al Código civil.

«Que se instituyan en el Tribunal Supremo, y en la Dirección de los Registros, organismos que entiendan en los pleitos de derecho foral.

«Que se legisle en el sentido de la libertad de testar.

«Que se reconozca dentro de las unidades de patria española, todas las instituciones regionales y municipales que la han formado por su unión.

«Que los submarinos militares y mercantes merezcan la misma consideración que los demás buques de una y otra calidad.

«Que el Estado, en uso de su soberanía, pueda impedir el paso de aviones sobre nuestro territorio.

«Que se constituyan tribunales arbitrales permanentes para resolver los conflictos entre Estados.

## La censura

«Bajo este título «El Noticiero Universal» de Barcelona, ha publicado los siguientes párrafos:

«Pero razonemos lógicamente. ¿Cuál es actualmente la finalidad de la censura? Pues ateniéndonos al texto oficial, es sencillamente que no se publiquen noticias que considere la autoridad pecaminosas. Mejor dicho, para por objeto la censura que no se lean los textos y los comentarios y las informaciones rechazados por el censor.

«Nada tendríamos que objetar si así corriese, si ese fuese el resultado de la censura.

«Pero es que no ocurre así. Y vamos a demostrarlo. Innumerables noticias que no podemos publicar, llegan al público. No publicándolas nosotros no se evita que las cometa y las lea el público. Porque más a menudo todas las días, lo que se prohíbe en Barcelona no se prohíbe en Madrid. Y así lo que no decimos los periódicos de esta ciudad, lo dicen los de la villa y corte. Y el que no se entera de una noticia por «El Noticiero» o «La Vanguardia», se entera al día siguiente por «El Imparcial» o «A B C» o «La Correspondencia».

«Ayer, por ejemplo, nos fueron echadas las declaraciones de Cambó. En ningún periódico de Barcelona ha podido leerlas nadie. Todo el mundo en Barcelona puede leerlas hoy en «El Imparcial». Lo mismo nos ha ocurrido con las noticias relacionadas con Marcelino Domingo. Lo que no podemos decir en nuestras columnas, se puede leer en las de «A B C». Resulta, pues, inútil la prohibición. No evita el cumplimiento de esas noticias considerables y peligrosas. El público las conoce con un pequeño retraso de pocas horas.

«En cambio, resulta un perjuicio enorme para todos los periódicos barceloneses. Porque el público, que no se mete en hondas averiguaciones, nos considera mal informados, no creyéndolo que no se le diga el lunes desde Barcelona lo que se le dice el martes desde Madrid.

«Y no hablamos de otras pequeñas incomprendibles tachaduras, como por ejemplo, la de las informaciones extranjeras. Pasa las tales nada, menos que por tres centímetros, la agencia extranjera en primer lugar las censura oficialmente de telegramas luego, y la censura local finalmente. Y se da también el mismo caso.

«Con todo ello se perjudica a las empresas periodísticas y se perjudica al público. A las empresas por una competencia contra la que no pueden defenderse, y al público que curioso y ávido de noticias, se ve obligado a dobles dependencias y además a comprar los periódicos locales para que compran los de Madrid si quiere enterarse.

«Algo de lo que se queja el estimado colega barcelonés nos está sucediendo a nosotros.

«Aquel se tachan noticias que luego vienen insertas en los periódicos de la provincia, y se tachan telegramas de manifestaciones del Presidente del Consejo que publica la prensa de Madrid.

«No extraña, pues, el lector, las deficiencias de información tanto de las noticias de fuera, como de las de la isla. Tengá siempre presente que cada número pasa por la censura militar.

## De Las Salinas

«Que se facilite el protesto de letras de cambio.

«Que se afirme y desenvuelva la autonomía municipal.

«Que se humanice el concepto legal de la reincidencia, y que el Estado indemnice a aquellas personas a quienes se haya detenido o procesado injustamente.

«Que se cumpla la promesa pendiente desde 1888, de publicar los apéndices forales al Código civil.

«Que se instituyan en el Tribunal Supremo, y en la Dirección de los Registros, organismos que entiendan en los pleitos de derecho foral.

«Que se legisle en el sentido de la libertad de testar.

«Que se reconozca dentro de las unidades de patria española, todas las instituciones regionales y municipales que la han formado por su unión.

«Que los submarinos militares y mercantes merezcan la misma consideración que los demás buques de una y otra calidad.

«Que el Estado, en uso de su soberanía, pueda impedir el paso de aviones sobre nuestro territorio.

«Que se constituyan tribunales arbitrales permanentes para resolver los conflictos entre Estados.

## La censura

«Bajo este título «El Noticiero Universal» de Barcelona, ha publicado los siguientes párrafos:

«Pero razonemos lógicamente. ¿Cuál es actualmente la finalidad de la censura? Pues ateniéndonos al texto oficial, es sencillamente que no se publiquen noticias que considere la autoridad pecaminosas. Mejor dicho, para por objeto la censura que no se lean los textos y los comentarios y las informaciones rechazados por el censor.

«Nada tendríamos que objetar si así corriese, si ese fuese el resultado de la censura.

«Pero es que no ocurre así. Y vamos a demostrarlo. Innumerables noticias que no podemos publicar, llegan al público. No publicándolas nosotros no se evita que las cometa y las lea el público. Porque más a menudo todas las días, lo que se prohíbe en Barcelona no se prohíbe en Madrid. Y así lo que no decimos los periódicos de esta ciudad, lo dicen los de la villa y corte. Y el que no se entera de una noticia por «El Noticiero» o «La Vanguardia», se entera al día siguiente por «El Imparcial» o «A B C» o «La Correspondencia».

«Ayer, por ejemplo, nos fueron echadas las declaraciones de Cambó. En ningún periódico de Barcelona ha podido leerlas nadie. Todo el mundo en Barcelona puede leerlas hoy en «El Imparcial». Lo mismo nos ha ocurrido con las noticias relacionadas con Marcelino Domingo. Lo que no podemos decir en nuestras columnas, se puede leer en las de «A B C». Resulta, pues, inútil la prohibición. No evita el cumplimiento de esas noticias considerables y peligrosas. El público las conoce con un pequeño retraso de pocas horas.

«En cambio, resulta un perjuicio enorme para todos los periódicos barceloneses. Porque el público, que no se mete en hondas averiguaciones, nos considera mal informados, no creyéndolo que no se le diga el lunes desde Barcelona lo que se le dice el martes desde Madrid.

«Y no hablamos de otras pequeñas incomprendibles tachaduras, como por ejemplo, la de las informaciones extranjeras. Pasa las tales nada, menos que por tres centímetros, la agencia extranjera en primer lugar las censura oficialmente de telegramas luego, y la censura local finalmente. Y se da también el mismo caso.

«Con todo ello se perjudica a las empresas periodísticas y se perjudica al público. A las empresas por una competencia contra la que no pueden defenderse, y al público que curioso y ávido de noticias, se ve obligado a dobles dependencias y además a comprar los periódicos locales para que compran los de Madrid si quiere enterarse.

«Algo de lo que se queja el estimado colega barcelonés nos está sucediendo a nosotros.

«Aquel se tachan noticias que luego vienen insertas en los periódicos de la provincia, y se tachan telegramas de manifestaciones del Presidente del Consejo que publica la prensa de Madrid.

«No extraña, pues, el lector, las deficiencias de información tanto de las noticias de fuera, como de las de la isla. Tengá siempre presente que cada número pasa por la censura militar.

## PAPEL PARA CAJONES DE HIGOS

Cortado y punteado De todas clases y precios En la imprenta y librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Conquistador, 30.



## Mapa de Mallorca PLANO Y ENSANCHE DE PALMA

Nuevamente editados se venden en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma, al precio de UNA PESETA cada uno.

## Argentino (Andraitx)

Hoy habrá función de cine y variedades, proyectándose la intranquila cinta «Cuando la tierra tiembla», y además tomarán parte en la función las cómicas y bailarinas Gregoria Egea y Anunciación Romero.

## CULTOS Para hoy

«Jubilés de Cuarenta Horas» Concluyen en San Felipe Neri dedicadas a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las seis y media; a las diez y media Rosario, ejercicio de los Dolores de la Virgen, sermón por el Rdo. P. Sebastián Llinás, T. O. R.; por la tarde a las cinco los «Acos de cor»; a las seis y tres cuartos rezo de la Corona, sermón por el Rdo. P. Miguel Vidal, T. O. R., ejercicio de las Llagas y reserva de S. D. M.

«Cuarenta horas fuera de turno» Continúan en la Concepción dedicadas a los Dolores gloriosos de Nuestra Señora: Exposición a las seis y media; a las diez y media Rosario, ejercicio de los Dolores de la Virgen, sermón por el Rdo. P. Andrés Bertera, Pbro., y reserva de S. D. M.

«Empezan en la Merced, en sufragio de un difunto: Exposición a las seis y media y misas rezadas; por la tarde a las seis y media Rosario, novena de Nuestra Señora de la Merced con sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro., y reserva de S. D. M.

«Visita de la Corte de María» Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

«Santoral» Hoy.—Domingo XVI, San Cornelio, papa y Santa Lucía, virgen.

«Música»—La inauguración de las llagas de San Francisco y san Pedro de Arbúes, martiriz.

«Protectora»—Sábado próximo INAUGURACION DE LA TEMPORADA con la preciosa serie La Tigresa de Nonnastre

«Academia Terrasa» Preparación para carreras civiles (facultativas y especiales), bachillerato, escuela de comercio y magisterio. Informes Rambla, 10, 3.

«Escuela Modelo» 1.ª enseñanza. Bachillerato. Magisterio. Escuela de Comercio. Sindicato, 48, 2.ª derecha e izquierda

«Cajones de madera» De todos tamaños, calidad extra, a precios convencionales. Dirigirse a Margín Prats Caimari, Carpintero, Inca.

«Para después de las comidas» LICOR Verdad El mejor estomacal y digestivo. De venta Cafés, Colmados y Confeiterías. Fabricante: VIUDA DE EBBA-RRANCH E HIJOS.

TARJETAS DE VISITA Amengual y Muntaner Cadena, 2, Conquistador, 30

Precios grandemente económicos Todo el mundo puede usar tarjetas modernas. Desde 0'60 ptas. el ciento, en adelante.

En la librería e imprenta de Amengual y Muntaner Cadena, 2, Conquistador, 30.

# TELEGRAMAS

## La guerra mundial

### Telegramas de Madrid

Madrid 14 a las 24

#### Telegramas alemanes

**Namen**—Respecto a las publicaciones americanas sobre los telegramas del embajador alemán dice un periódico que el dirigido por el gobierno alemán a su representante en Méjico declara que la publicación de los referidos telegramas no pueden producir el efecto que produjo el dirigido a Méjico por cuanto en este último se trataba de una actitud especial del gobierno alemán, y en cambio en los despachos de Luxemburg solo se expresa la opinión de un representante y nada por ello afecta a las intenciones del gobierno no pudiéndole declarar responsable.

Añade dicho periódico que el objeto de la publicación de aquellos despachos es indisponer a Alemania y Argentina y además influir sobre los asuntos interiores de Suecia.

#### Entrega de pasaportes al conde de Luxemburg

**Lyon**—En una nota que el gobierno argentino ha dirigido al conde de Luxemburg manifiesta que la entrega de pasaportes no implica de momento la ruptura de las relaciones diplomáticas con Alemania.

El gobierno argentino encargó a su representante en Berlín que pida explicaciones al gobierno alemán de las cuales dependerán las ulteriores decisiones de la Argentina.

La indignación pública argentina se ha demostrado en manifestaciones populares violentas teniendo que enviar fuerzas de seguridad para proteger la legación alemana y el edificio del Club alemán.

El Consejo de ministros ha decidido esperar las explicaciones de Stokolmo y Berlín como igualmente los informes de Washington antes de adoptar una definitiva actitud respecto a Suecia y Alemania.

#### La ejecución del capitán Fryatt

**Carnarvon**—En las Memorias de Mr. Gerard se continúan pormenores de la ejecución del capitán Fryatt.

Cuando me enteré de la detención del capitán, dice Mr. Gerard, remití dos notas al ministerio del Exterior alemán pidiendo visitar a Fryatt y estar representado en el Tribunal y solicitando se aplazara la condena del detenido.

Contestó el ministerio que habla remitido la sumaria, pero la contestación del Almirantazgo alemán fué la de que continuaba la sumaria en la mañana siguiente al día de haberse entregado mis notas y se hizo ejecutar a Fryatt en aquel mismo día.

Alegó el Almirantazgo alemán que Fryatt poseía un reloj regalado por las autoridades inglesas, como recompensa por haber intentado hundir un submarino alemán, a pesar de haber sido enterado el ministerio del Exterior inglés que Fryatt no llevaba tal reloj ni carta alguna que hiciera alusión a ello.

Esta cruel acción causó indignación hasta en ciertas esferas alemanas.

Madrid 14 a las 6

#### Comunicado inglés

**Londres**—Dice un comunicado oficial que hubo pequeños combates en Winnipeg, Saint Julien, progresando.

Hubo actividad de artillería en Iprés.

Los aviones bombardearon los acantonamientos enemigos.

#### Comunicado alemán

**Berlin**—El comunicado alemán de las tres de la tarde dice: Frente occidental: En Flandes aumentó la lucha de artillería que se desarrollaba desde el mediodía entre el bosque de Houthoulstr y el canal de Comines-Iprés, adquiriendo gran intensidad por la noche y en las primeras horas de la mañana al Norte de Frezenberg. No se efectuaron ataques ingleses.

En la noche del 12 al 13 del corriente compañías de Wurtemberg conquistaron una parte del bosque al Norte de Langemark. Numerosos ingleses fueron hechos prisioneros.

En el Artois y al Norte de San

Quintín dieron buen resultado varias operaciones de patrullas, cayendo en nuestro poder prisioneros y botín.

Al Oeste de Gulnicourt, en el Aisne, tropas de asalto de Westfalia y de la Hansa penetraron hasta la segunda línea francesa, infligiendo serias pérdidas al enemigo en las luchas en las trincheras y regresando con prisioneros.

En la Champaña y delante de Verdun adquirió la actividad de la artillería gran intensidad solamente en algunos sectores.

Frente oriental: Entre el mar Báltico y el mar Negro no se desarrollaron operaciones de importancia.

Frente de Macedonia: En el lago de Ochrida no ha cambiado la situación.

#### Comunicado francés

**Paris**—Dice un comunicado que hubo actividad de artillería en la Champaña y derecha del Mosa.

Fuimos atacados en las posiciones conquistadas al norte del bosque de Courrieres. En un frente de 500 metros penetraron en nuestra línea.

#### Comunicado británico

**Londres**—En un frente de una milla atacó el enemigo en un frente de seis millas del norte de Iprés y le rechazamos.

Los aviones navales bombardearon un destroy alemán en la costa de Zeebrugge.

#### Sumisión de Korniloff

**Petrogrado**. Korniloff su el Cuartel general se han sometido.

Se ha publicado la orden anunciando la sumisión de Korniloff, amenazando castigar a todos los que se pongan frente al Gobierno legal.

Madrid 15 a las 17

#### Regreso de una comisión de Alemania

Una comisión de jefes y oficiales de la Armada que estuvo en Alemania visitando los arsenales, cumplimiento al ministro de Marina y al señor Dato, a quienes comunicaron las impresiones agradables y las atenciones que les dispensaron.

Vienen satisfechísimos y mañana marchan a San Sebastián para cumplimentar al Monarca.

Los cosacos se retiran del frente.—¿Qué pasa en el frente ruso?

**Londres**—Mientras que el jefe del Gobierno Kerenski ha triunfado del movimiento iniciado por Korniloff sedice que los cosacos se han retirado del frente, trasladándose a Rostow sobre el río Don.

El general Alexeieff nuevo jefe de Estado Mayor general ha salido para el Cuartel general.

Parece que en el frente ruso se producen acontecimientos misteriosos pues los alemanes demuestran una prisa extraña en reconocer los pequeños éxitos rusos en el frente de Riga y en confesar que sus guardias de caballería han tenido que replegarse.

Los austriacos dicen algo semejante con referencia al frente rumano.

La prensa de Londres muestra también su sorpresa por la tendencia de las partes alemanas.

Se comenta también la reserva que sobre esta retirada guarda la prensa alemana.

#### El fracaso de Korniloff

**Petrogrado**.—Mr. Skobelev ha declarado en el «Soviet» que la aventura de Korniloff ha fracasado, habiéndose rendido con su Estado Mayor.

#### Nombramientos en Rusia

**Petrogrado**.—Ha sido nombrado Ministro de la Guerra el coronel Wenchawsky, Comandante Militar de Moscú; Ministro de Marina, el almirante Verderusky; Comandante del distrito de Petrogrado, el general Trepoff; Gobernador General de Petrogrado el antiguo ministro de Comercio.

#### El nuevo ministerio francés

**Paris**.—El nuevo gobierno se ha reunido bajo la presidencia de M. Poincaré para estudiar las atribuciones del nuevo Comité de Guerra.

Se decidió crear secretarios generales para la presidencia del

Consejo y para los ministerios de Guerra y Marina a fin de coordinar la acción gubernamental.

El lunes se reunirá nuevamente para redactar la declaración ministerial leyéndola el martes en ambas Cámaras.

#### Suicidio del comandante de las tropas de Korniloff

**Petrogrado**.—El Comandante de las tropas de Korniloff, después de invitar a sus tropas a que depositaran las armas y se sometieran al Gobierno, entró en Petrogrado, recibiendo Kerensky.

Después se trasladó a su domicilio y se mató de un tiro de revolver.

#### Telegramas de Barcelona

Barcelona 15 a las 18'30

**Presidarios elegidos concejales en Petrogrado**

**Paris**.—«Le Temps» dice que entre los revolucionarios ultimamente elegidos concejales en Petrogrado hay dos condenados a presidio por robo en desplorado y tres también condenados por robo que hace poco se evadieron de presidio.

#### Destrucción de municiones

**Petersburgo**.—Según Birscheka Pedomski una explosión que hubo en una casa destruyó municiones procedentes del Japón por valor de 160 millones de rublos.

También destruyó un parque de aviación americano.

**Raciones de harina y pan**

**Roma**.—Se proyectan los racionamientos de harina y pan.

**Séptimo empréstito alemán**

**Amsterdam**.—Dicen de Berlín que el séptimo empréstito de guerra empezará el 19 del actual hasta el 18 de Octubre.

Constará de títulos de la deuda del Estado al 5 por 100 y bonos del Tesoro al 4'50 por ciento.

El precio de la emisión será 98. Los bonos son consolidables al 110 por 100.

Los títulos de la deuda no se consolidan hasta el 1.º de Octubre de 1924.

**Suicidio del general Krymof**

**Petersburgo**.—El general Krymof que manda parte de las fuerzas del general Korniloff aconsejó a éstas que entregaran las armas y se sometieran al Gobierno.

Luego se fué San Petersburgo se entrevistó con Kerenski y más tarde se fué a su casa suicidándose de un tiro en la cabeza.

**Dos transportes hundidos por un submarino alemán**

**Amsterdam**.—Dicen de Berlín que un submarino alemán, al mando capitán Marchschall, hundió en el mar Egeo al transporte francés «Paraná» que conducía tropas a Salónica.

Luego hundió a otro barco abarrotado de carga que se dirigía a Salónica.

**Aviadores alemanes en el Isonzo**

**Roma**.—Según «Corriere della Sera» han llegado los aviadores alemanes para operar en el frente del Isonzo.

**Muerte de un hijo de Lunderoff y de un general alemán**

**Ginebra**.—En el frente de Francia ha sido muerto un hijo de Lunderoff, de 19 años de edad.

El general alemán Wengiger ha sido muerto en Dunamunde.

**Comentarios de la prensa rusa**

La escuadra rusa del Báltico no quiere atacar a los autonomistas finlandeses

**Petrogrado**.—El periódico «Utro Borskija» aconseja al Gobierno que abandone la capital y se instale en Moscú, pues entre los alemanes que amenazan y los revolucionarios que perturban puede considerarse que Petrogrado no forma parte de Rusia.

**Lauveskia**, órgano del «Soviet», cree que todo ataque a la autonomía de Finlandia es un ataque a las libertades rusas.

Añade que la democracia rusa apoyará a sus camaradas finlandeses.

**Wiedomosti** afirma que la flota del Báltico se ha negado a hacer armas contra los autonomistas finlandeses, como exigía el Gobierno.

Este se ha visto precisado a llevar allí un regimiento de cosacos.

**Alemania no exigió a Holanda el paso de submarinos por el Estrecho**

**Copenhague**.—El Embajador de

Alemania en una nota a la prensa desmiente la noticia que publica la prensa inglesa de que Alemania exigió de Holanda el libre paso de sus submarinos por el Escalda inferior.

**Sobre la contestación de Alemania a la nota del Papa**

**Ginebra**.—Dicen de Berlín que el Secretario de las Colonias ha desmentido que en la contestación de Alemania a la nota del Papa se diga que Alemania renuncia a sus colonias en el Océano Pacífico.

**Los cosacos disgustados**

**Paris**.—Un telegrama de Petrogrado, recibido por vía de Londres, dice que los cosacos están disgustados por la sumisión del general Korniloff.

Por ello los cosacos se retiran del frente y renuncian a combatir.

#### Cotizaciones

Madrid 15 a las 17

Interior contado . . . . . 76'50  
Interior fin de mes . . . . . 00'00  
Amortizable 5 p S . . . . . 98'80  
Amortizable nuevo . . . . . 86'75  
Banco de España . . . . . 460'50  
Compañía Tabacalera . . . . . 280'00  
Francos . . . . . 77'85  
Libras . . . . . 21'80  
Exterior . . . . . 88'60

#### POLÍTICA

Madrid 14 a las 24

**Una carta de Maura**

El señor Maura ha dirigido una carta al director del diario «El Debate» diciendo que la conversación con el señor Gomez Hidalgo que publicó «El Día» cuadra perfectamente con la posición en que se halla; que lo que sucede desde el ministerio García Prieto es la cosecha de la siembra durante muchos años por ambos tinglados turmentados.

Puede que acierten los que no pongan en mi su confianza, pero nadie deja de otorgármela por carecer de texto donde enterarse de lo que pienso y deseo para mi patria.

Si la opinión sufre una seducción de extravío después de lo ocurrido en España desde Marzo último, debe achacarse a la corrupción de su voluntad creyendo no serán desoidas las advertencias que to maron cuerpo en los hechos.

Madrid 15 a las 17

**Dato y el marqués de Lema**

El señor Dato habló con el marqués de Lema por teléfono. Se dijo que el Rey almorzaría en Zarauz con el Duque de Santofía.

**Llegada del Duque de Mendas y Sanchez Guerra**

Llegaron el Duque de Mandas y Sanchez Guerra, procedentes de San Sebastián.

**Sanz Escartin visita a Dato**

El nuevo Gobernador de Barcelona señor Sanz Escartin visitó a Dato, aquel marchará mañana o pasado a Barcelona.

**La apertura de Tribunales**

Se ha celebrado la apertura de Tribunales con la solemnidad acostumbrada.

El ministro señor Burgos Mazo leyó el discurso y el Fiscal del Supremo una Memoria.

Madrid 15 a las 5

**El Rey a Zarauz**

Mañana marchará el Rey a Zarauz que está invitado por el Duque de Santofía.

**Sánchez Guerra**

Dicen de San Sebastián que en el 2.º expreso marchó a Madrid el Ministro de la Guerra señor Sanchez Guerra.

**Cambó en León**

Dicen de León que procedente de Asturias llegó el señor Cambó, visitando la Catedral y los monumentos.

El leader regionalista marchó a Santander.

**Maclá regresa de Francia**

El diputado a Cortes señor Maclá que regresaba, procedente de Francia, se presentó a la benemérita de Port Bou, poniéndose a disposición de la autoridad.

Se telegrafió al general Marina quien permitió al señor Maclá seguir su viaje.

Este ha llegado hoy a Barcelona.

**Los maestros**

Se han reunido los maestros y han acordado nombrar una Comisión que estudie el proyecto formulado por el ministro de Instrucción pública señor Andrade, referente a la provisión de plazas.

**Pich a Madrid**

El exconcejal radical don Juan Pich y Pon, ha marchado a Madrid.

Algunos relacionan su marcha

## TEATRO VICTORIA

### HOY INAUGURACION DE TEMPORADA HIJA DE PRINCIPE (4 partes)

3.500 METROS DE PELICULA

LA ORQUESTA AMENIZARA LA PROYECCION

M. Diana Lyles: No dejar de ver la gran serie

EL PIE QUE APRIETA (1.ª parte) y la película GALLO DEUCHER & C.—Precio 10 céntimos

## Colmado PARISIEN

### Leche condensada

Marca LECHERA (Suiza)

EL BOTE 1'25

## J. Carbonell Oliver

Médico especialista de enfermedades de la piel, sifilíticas y venéreas  
Consulta de 11 a 2 y 6 tarde Merced, 49, Pa'má  
En INCA, los JUEVES, calle Mayor, 30, de 10 a 12;

## RICOS VINOS DE MESA (Marca Castell del Bosch)

DE LAS GRANDES RODEGAS DE AMADEO MARISTANY  
Son innumerables las familias que han adoptado para su mesa este riquísimo vino. Por su precio económico, por su grato paladar y por sus exquisitas cualidades digestivas, hacen que sea entre todos sus similares el VINO FRENTO DEL PUBLICO INTELIGENTE.

TINTO-CLARETE y BLANCO a ptas. 0'60 BOTELLA de litro (sin envase)  
POR DOCENAS a ptas. 0'55 BOTELLA.—A GRANERL a 0'55 litro.  
(Pasando avisó se sirve a domicilio) Teléfono número 121

De venta: ANTIGUA CASA LLOFRIU

## Plumas estilográficas

Desde 0'75 pts. hasta 40 pts.

MARCAS RENOMBRADAS VEASE SURTIDO EXPOSICION  
Amengual y Muntaner, Cadens, 2, Palma

con el asunto de la provisión de la Alcaldía, cuyo cargo se dice reiteradamente que le ha sido ofrecido.

Un hombre atropellado por el tren

En la cercana estación de Gavá un jornalero valenciano, de veinte años, quiso subir al tren estando éste en marcha y se cayó.

Una de las ruedas del tren le cortó un pié.

BUXAREU.

#### Espectáculos

**Plaza de Toros de Palma**  
Domingo 16 Septiembre, a las cuatro y media de la tarde. Troupe Polonesa Austriaca. Lidia de tres novallas de San San Martí, por el Gran Marino Charlot, Llapsera X y sus botones.

**Enfermos RECOBRAREIS TENDREIS FUERZA Y BIEN-ESTAR, TOMANDO**

**Pildoras Vitales Barons**  
Tónicas, poderosas, indispensables en las convalecencias del tifus, enfermedades infecciosas y fiebres en general.

**Salutífero Barons**  
Gran reconstituyente y aperitivo, de un sabor agradable y de idénticas propiedades que las «Pildoras Vitales Barons».

**Obleas Rosadas Barons**  
Fórmula del Dr. Alomar  
Infalibles en la anemia de la mujer, debilidad, menopausia y desarreglos menstruales.

De venta: Centro Farmacéutico, Farmacia Miró, calle Colón, 22, en las buenas farmacias y en la del autor

**JAIME BONNIN**  
Farmacia Barons.—La Puebla

## Doctor Lóbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del consultorio para enfermedades de la piel del Instituto medicinal-quirúrgico de la Universidad de Múnic (Alemania).

**Conquistador, 18**  
(Frente al «Cine» Mallorca)  
Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5

## Cuevas del Drach

De justa fama mundial. Puerto Cristo Manacor.  
Inmensos y variadísimos lagos. Miramar abierto a la navegación en cómoda y segura embarcación, tripulada por experto Patrón.

Se avisa a los señores turistas, que vayan a Manacor ó su puerto con propósito de visitar tan maravillosas «Cuevas del Drach», tengan mucho cuidado de insistir en ello acerca de los conductores de carruajes, pues se exponen a serlo a otras completamente distintas.

## VINOS

Se venden de nuevo de Binisalem a 0'40 (Almadaina, 14), de la cosecha de Doña Coloma Sureda, Vda. de Bestard.

## CINE DEL MUELLE

De siete tarde en adelante

### ESCOICINO PROGRAMA

DE

## CINE

Dos grandes secciones continuas

Precios: Preferencia 0'25  
Entrada general 0'15

## A. ESPAÑA

INSTALACIONES ELÉCTRICAS



LUZ, 12  
PALMA DE MALLORCA

## Academia de Aduanas

Preparación para el ingreso en el Cuerpo Pericial, por Funcionarios del mismo Informes: Portería de la Adnana, Conquistador, 45

Se necesita una máquina a pedal para cortar suelas que esté en buen estado. Informarán Vidriera, 30.

## Subasta voluntaria

de la casa en esta ciudad, calles de la Concepción y de Caballería, compuesta de botig, número 46 en la primera de dichas calles, zaguán número 2, en la otra calle, entre suelo y tres pisos con varias viviendas.

Tendrá lugar el día 24 del que rige en el despacho del Notario Don Rafael Torgores y Lloca.—Apuntadores, 35.—, a la hora once, bajo las condiciones que pueden verse en el mismo.

Palma 9 Septiembre 1917.

## Academia de la Misión

dirigida por el Rdo. P. Antonio Casulleras Superior de la Misión, y por Don Bernardo Rodríguez Capitán de Artillería

Estudio completo del Bachillerato y preparación para el ingreso en el mismo. Informes calle de la Misión, 9. Pídase el Reglamento.

## Una paella sin pollo

El mejor y más barato de los alimentos son los ricos ARROCES a base de CARNES, AVES y MARISCOS.